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文娱新闻 A31

《哈利《哈利··波特》火到科学界波特》火到科学界
一群科学家正儿八经研究魔法能否遗传一群科学家正儿八经研究魔法能否遗传

这事儿小孩看着玩，这事儿小孩看着玩，
科学家倒相信了科学家倒相信了

研究结果还发表在《自然》等权威学术杂志研究结果还发表在《自然》等权威学术杂志

昨日，《哈利·波
特》系列的终结篇与
影迷见面了！不过，
一群严谨正统的麻
瓜科学家（注：麻瓜
是巫师世界对没有
魔法能力普通人的
称谓），居然早已开
始对《哈利·波特》中
的魔法遗传学问题
进行正经八百的研

究，并把研究结果
刊登在《自然》杂志
等 权 威 学 术 期 刊
上！够神的吧？

提出者：剑桥大学植物学系，多德博士
事实依据：哈利·波特的同学纳威虽然具有魔法能力，但其魔法

能力非常弱。
理论依据：基因表达可变性理论。
结论：克雷格用“不完全显性”来解释纳威的情况，但多德认为不

完全显性并不能产生魔法能力程度上的差别，他觉得纳威的弱魔法
能力是基因表达可变性造成的。

观点A：魔法能力通过隐性基因遗传
提出者：澳大利亚皇家儿童医院，克雷格教授
事实依据：赫敏的父母都是麻瓜，但她却具有魔法能力。
理论依据：孟德尔遗传规律，一种遗传性状由一对等位基因来控

制，等位基因有显性和隐性之分。
结论：巫师的等位基因(W)是隐性的，麻瓜的等位基因(M)是显性

的，只有当一个人拥有两个巫师基因(WW)的情况下，他(她)才能拥有魔
法能力；M M和M W的基因组合则不能产生巫师。不过，如果巫师的
基因是隐性的，那无法解释巫师和麻瓜的后代几乎都是巫师的现象。

观点C：表观遗传学层面的综述性分析
提出者：拉玛戈帕兰博士
事实依据：《哈利·波特》中的多个事实。
理论依据：经典遗传学认为遗传性状是由DNA序列即ATCG四种碱基的排列决定的，

但表观遗传学认为，即使DNA序列完全一致，生物体也可能呈现出不同的遗传特征。
结论：哈利·波特作为巫师的后代，从小被麻瓜收养，但仍然保有魔法能力，因此能

够排除环境因素的影响，证明魔法具有遗传性。但魔法能力是一种“数量性状”，有强弱
之分，受多个基因控制，且在一定程度上如身高一样受环境影响，如是否具有目睹死亡
的经历就可以影响巫师对于夜骐这种动物的视觉敏感性；巫师和麻瓜相比，在基因序列
上没有大的区别，但巫师体内具有“魔法增强子”。 新快
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陈凯歌新片取材网络小说
《网逝》9月开机 葛优姚晨主演

陈凯歌新片将于 9 月在宁波开机，但
从演员到题材秘而不宣。昨天，记者从知情
人士处获悉，陈凯歌拍摄的电影改编网络小
说《网逝》，主演将由葛优、姚晨担当。

记者发现，《网逝》最初发表在“晋江文
学城”时名为《请你原谅我》，讲述了一个网
络暴力的故事，用作者自己的话来说就是：

“刚刚拿到死亡通知的美女叶蓝秋在公车不
让座的时候，无所不在的网络媒体说，这是
必须讨伐的行为。于是，叶蓝秋死了……”
该作品曾被盛大文学选送，作为唯一一部
网络作品入选“鲁迅文学奖”，作者文雨曾
做过编剧和翻译。该知情人士还透露，目
前导演陈凯歌已经物色了影片的男女主
演，锁定了葛优、姚晨担当主角。 杨怡

牵手周渝民“天生一对”

杨幂首演单身妈妈“失控”

昨天下午，贺岁喜剧《天生一对》在北
京举行首次媒体发布会，导演朱延平携主
演周渝民、陈嘉桦和杨幂等出席。

在片中，仔仔周渝民饰演一个过气赛
车手，一副颓废落魄的模样却有三个女人
围着他转；内地当红花旦杨幂继《孤岛惊
魂》后，挑战单身母亲角色，与小小彬和仔
仔分别上演温情和爱情戏码；S.H.E 的
ELLA贡献大银幕处女秀，洒脱大大咧咧的
外表下却藏着一颗彻底付出的爱心。杨幂
为了诠释出美貌与修养兼备的漂亮妈妈，
看了大量影片和资料，“在演戏时完全被小
小彬的现场情绪感染，差点就不按剧本走
了，小小彬真是个.天才演员”。朱延平坦
言：“所有角色都是说学逗唱样样都行，保证
大家笑到想哭之余又会感动到掉泪，让眼泪
一直在眼眶打转。” 晓霞

网友批评英达像《围城》中的赵辛楣网友批评英达像《围城》中的赵辛楣网友批评英达像《围城》中的赵辛楣
以英式家族自豪以英式家族自豪以英式家族自豪，常炫，常炫，常炫自己遗传而来的高智商自己遗传而来的高智商自己遗传而来的高智商

英达骨子里就有贵族病英达骨子里就有贵族病
董路：宋丹丹在利用自己的强大发泄不满董路：宋丹丹在利用自己的强大发泄不满董路：宋丹丹在利用自己的强大发泄不满

自宋丹丹在微博上怒
斥前夫英达“不是人”一事
引发激烈的网络讨论之
后，昨天这一事件又有新
进展。虽然当事人宋丹丹
和英达均没有对此事进行
回应，但 BTV 访谈节目的
主持董路昨天忍不住公然
还击宋丹丹在“利用自己
的强大发泄不满”，并指出
宋丹丹也没有考虑到英达
小孩子的感受。

观点B：魔法能力的基因表达具有可变性

如此一本正经的研究，是科学如此一本正经的研究，是科学
家们“闲得蛋疼”还是另有所图呢？家们“闲得蛋疼”还是另有所图呢？

“果壳网”的小“果壳网”的小耿说得好：“克雷格的耿说得好：“克雷格的
论文本意在于通过探讨《哈利论文本意在于通过探讨《哈利··波波
特》中的概念，在儿童中普及遗传特》中的概念，在儿童中普及遗传
学知识。多德的评论也只是想要学知识。多德的评论也只是想要
指出前者在理论上的缺陷。拉玛指出前者在理论上的缺陷。拉玛
戈帕兰的论文虽然在这个问戈帕兰的论文虽然在这个问题上题上
走得更远，但其中包含的表观遗传走得更远，但其中包含的表观遗传
学观点正代表了当前研究的一个重学观点正代表了当前研究的一个重
要方向。”要方向。”

■科学家为啥要研究

对于微博上劝宋丹丹“息怒”，董路解释
说：“并不是说英达是伟大的父亲，只是一个感
慨，而且是有前提的感慨。叫宋丹丹息怒，只
是觉得公众人物的婚姻问题，是老百姓的谈
资，没必要放到微博上说，对两个人都不好。”

他同时认为：“以前以为宋丹丹是看开了，
现在根本是没有看开，我很理解宋丹丹，利用

自己的强大发泄不满。宋丹丹出书的时候，也
没有考虑到孩子的感受，一个巴掌拍不响，两
个人对孩子都有伤害，宋丹丹保护巴图，但没
有想过英达过多地对巴图给予关爱，对另外那
个12岁的孩子也是伤害。婚姻没有对错，如果
两个人离婚，造成现在孩子与父亲关系的局
面，肯定是大人都没有做好。”

据知情人透露，英达之所以对儿子巴图不
闻不问，甚至儿子主动提出见面他依然无动于
衷，并非出于本意，而是受到现任妻子梁欢的

“限制”。梁欢与英达因《我爱我家》结缘，梁欢
当时是编剧之一，比英达小8岁。知情人称，梁
欢对于英达和宋丹丹的那段情，似乎总有些放
不下。据悉，巴图非常争气，阳光、聪明，说话幽
默，甚至很有演喜剧的天赋。“英达和梁欢对儿

子的培养就比较严苛了，从钢琴到冰球，都希望
他争光，好像是要和巴图较劲。”

昨天在宋丹丹的微博中出现一段视频，其
中剪辑了一段早年英达谈离婚的采访，“我认
为，离婚就不要再来找我，也不应该找我，最主
要不想伤害的不是现在的妻子，而是现在的孩
子（小儿子），因为我现在的孩子非常珍惜我，我
不想给他带来任何心理的波澜”。

网友：英达骨子里有贵族病
网上大部分的评论都支持宋丹丹。

有记者在微博中说：“看英达在电视上秀
二儿子时的第一反应就是梁欢的主意，这
后妻一直没有放下自卑和较劲，也够可悲
的。要是梁只生了女儿，英达对巴图绝对
不会这态度，他对二儿子变本加厉地培植
和宠溺证明他也没放下。英氏夫妻有点
舍本逐末了……”

娱乐界从业人员“钱德勒·摩羯”评论
说：“英达一直都为自己的英式家族而感
到自豪，并且多次在媒体面前表扬了自己
遗传而来的高智商。我觉得他就像《围
城》里的赵辛楣，骨子里就有贵族病。现
在的妻子出身书香门第，北大毕业，其母
就是写《人到中年》的谌容，想必继承了一
些书卷气质。宋是另外一种做人的范儿，
洒脱，不装。英达不懂得欣赏。” 王凡

董路：宋丹丹根本没看开


